

Relación con EU seguiría aun sin el TPP y TLCAN (El Financiero 14/11/16)

Relación con EU seguiría aun sin el TPP y TLCAN (El Financiero 14/11/16) YURIDIA TORRES

ytorres@elfinanciero.com.mx JASSIEL VALDELAMAR jvaldelamar@elfinanciero.com.mx Lunes, 14 de noviembre de 2016 La relación comercial de México y Estados Unidos continuará a pesar de que Donald Trump decida retirar a su país del Tratado de Libre Comercio de América del Norte y no firme el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés). Si bien no se tendrán las mismas condiciones de comercio, la relación sí tendrá reglas y estará regulada por la Organización Mundial del Comercio (OMC) bajo la cláusula de la Nación más Favorecida. De acuerdo con la OMC, "los países no pueden establecer discriminaciones entre sus diversos interlocutores comerciales. Si se concede a un país una ventaja especial se tiene que hacer lo mismo con todos los demás miembros de la organización. Este principio se conoce como el trato de la Nación más Favorecida". Ricardo Ramírez, juez de la OMC, informó que sin TPP y TLCAN no hay anarquía en las reglas de comercio, pues para ello está la Organización. Si esto se llega a manifestar, México tendrá con EU las mismas reglas que este país tiene con la Unión Europea y con la India. CISNE NEGRO DE TRUMP El presidente electo de EU, Donald Trump traerá una alta incertidumbre financiera y económica para México en el próximo año, en los que se incluye una inflación más alta y en el caso más extremo, una recesión de la economía. La victoria de Trump ejemplifica perfectamente la teoría del "Cisne Negro", es decir, cuando un evento que es percibido como altamente improbable e impredecible sucede y tiene efectos considerables. Aunque el escenario central de Citibanamex contempla una expansión del PIB de 1.8 por ciento en 2017, el banco no descarta totalmente que se pueda registrar una recesión si las promesas de campaña de Trump se cumplen al pie de la letra. Por su parte, Banco Base advierte que la economía del país podría contraerse tres por ciento ante un entorno difícil en el que la inversión extranjera directa podría caer 25 por ciento y el tipo de cambio cerrar en 24 pesos por dólar en 2017.